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ИТОГОВЫЕ ЗАНЯТИЯ 
В СЕТИ 

ПАРТПРОСВЕЩЕНИЯ 

ДОБРОЕ Н А Ч А Л О -
ПОЛОВИНА ДЕЛА 

В школе основ марксизма-ле
нинизма Цеха подвижного состава 
железнодорожного транспорта 
коммунисты отчитываются за год 
учебы, t. 

Вот коммунист т. Селезнев под
робно освещает сложный вопрос-
политической экономии - пере
ходный период от капитализма к 
социализму. Казалось бы все пра
вильно говорит слушатель, но 
опытный пропагандист Анна Алек
сеевна Матвеева желает услышать 
больше, чтобы всесторонне осве 
тить затронутую тему, связать ее 
с современностью. 

Дополнительные вопросы, кото
рые она задала отвечающему, -
всегда, ли необходим переходный 
период, как он осуществляется в 
странах социализма Европы и 
Азии — как раз и отвечает по
ставленной цели. И надо приз
нать, что т. Селезнев не был за
стигнут врасплох, дал правиль

ные ответы. 
Д а л толковый ответ на вопрос 

об организации планирования в 
свете новых, условий хозяйствова
ния слушатель школы партгрупорг 
т. .Гущин. 

Занятие можно было бы считать 
в целом вполне удовлетворитель
ным, если бы на нем присутство
вали все слушатели. Н о отдельных 
товарищей не было, — и долг 
пропагандиста и партийного бю
ро цеха принять от них экзамен. 

Сегодня у ж е почти во всех це
хах комбината идут или прошли 
зачеты и экзамены в сети партий
ного просвещения. Д о б р ы е вести 
идут из многих политшкол и се
минаров. В течение нескольких ча
сов шли экзамены в школе основ 
марксизма-ленинизма куста элек
триков, где пропагандистом т. И в -
лев. Нынче он избран секретарем 
партийного бюро цеха. Серьезный 
разговор шел там с коммунистами 
на предмет их знаний конкретной 
экономики, политэкономии социа
лизма. 

Отрадное впечатление остается 
от посещения школ основ марксиз
ма-ленинизма цехов подготовки 
с о с т й р ^ - и , кроватного, гДе заня
тия--йеДут начальники этих цехов 
тт. Николаев и Татаринцев. С л у 
шатели этих школ обнаружили 
глубокие знания в области эконо-
мическ-Ьй. теории. г; 

Строго принимались зачеты от 
слушателей начальных политшкол 
цеха водоснабжения (пропаган
дист т. Балднн) , фасонно-вальце-
сталелитейного цеха (пропаган
дист т. Г а л ь ) , мартеновского це
ха № 3 (пропагандисты тт. П а в -
люк и Горин) , рудообогатитель-
ных фабрик (пропагандист г. Бог
данов) . 

Н о на фоне общего подъема 
уровня партийной учебы в момент 
завершения учебного года особен
но кажутся нетерпимыми изъяны 
и погрешности. А они, к сожале
нию, есть. Пришлось встретиться 
с фактами переносов занятий. Они 
имели место в доменном, прокат
ных цехах южного куста, цехе из
ложниц. 

В ряде школ отмечены низкая 
явка коммунистов, слабые знания 
слушателей. Непростительно, ког
да отдельные пропагандисты зара
нее распределили м е ж д у слушате
лями вопросы, на которые они 
должны были отвечать на зачетах 
и экзаменах. Этим мы обманыва
ем только самих себя, создавая 
видимость активного занятия, а 
на самом деле нанося делу пропа
ганды большой вред. 

Н а очереди большой тур заче
тов и экзаменов. Они будут про
ходить 22, 25, 29 мая. 

Партийным организациям, всем 
тем пропагандистам, кому пред
стоит принимать зачеты и экзаме
ны у слушателей, надо учесть до
пущенные погрешности с тем, что
бы подвести итоги учебы за год 
на более высоком уровне. 

В. Е Р М А К О В . 

'[ Всякое поручение, тем более 
партийное, нужно, па мой взгляд, 
давать обдуманно, так, чтобы оно 
отвечало характеру, склонностям 
человека. Партийная организация 
второго листопрокатного цеха, в 
котором я работаю, поручила мне 
заниматься делами первичной ор
ганизации общества «Знание» 
комбината. Что я могу сказать о 
своем поручении? Оно мне нра
вится, и с октября прошлого года 
я с. удовольствием исполняю свои 
обязанности. 

Н а ч а л с того, что составил твер
дый тематический план. Затем по
думали с мастерами, начальниками 
участков и составили твердое рас
писание лекций, бесед. Расписание 
это мы неукоснительно выполня
ем, так как, по-моему, регуляр
ность в проведении бесед и лекций 
дисциплинирует. 

Лекции у нас проходят всегда 
регулярно: два-три раза в неде
лю. Если бы мы перестали выве
шивать объявления и то, навер
ное, народ собирался бы в красном 
уголке. Пользуются они у нас 
большой популярностью: красный 
утолок всегда полон. Тематика 
лекций самая разнообразная, на
чиная с лекций из цикла, посвя
щенного пятидесятилетию Октяб
ря, и кончая лекциями на меди
цинские темы, экономические. 

Проводим мы также лекции, по
священные выдающимся револю
ционерам, вождям международно
го революционного и рабочего 
движения. Так, например, с боль
шим вниманием была прослушана 
лекция о В . И . Ленине и его со
ратнике Н . К. Крупской. Темы 
подбираем с таким расчетом, что
бы они охватывали, по возможно

г о у нас проводит лекции и бе
седы? В основном мы пользуемся 
услугами высококвалифицирован
ных лекторов общества «Знание». 
Это в тех случаях, когда мы пла- ; 

пируем рассказать нашим слуша
телям о достижениях медицины, 
например о сектантах, о между
народных вопросах.. . 

Однако мы стараемся привле
кать и своих людей, особенно по 

•Мое партийное поручение 
ДЕЛО НУЖНОЕ, ВАЖНОЕ 
сти, самый широкий круг вопросов 
и явлений. Стараемся угадать и 
удовлетворить запросы наших слу
шателей. . , 

Как я уже отмечал, у нас есть 
твердый тематический план, кото
рого мы придерживаемся. Н о в 
случае необходимости мы вносим 
в него поправки. Например, когда 
в городской газете появилась 
статья о преступных действиях 
сектантов, и в цехе пошли ожив
ленные разговоры на эту .-ему, мы 
внесли в план соответствующие 
коррективы: была организована 
незапланированная ранее беседа 
«Что такое баптизм». В успехе бе
седы можно было не сомневаться, 
так как в этом случае она была 
организована своевременно. 

чисто техническим вопросам, воп
росам планирования и стимулиро
вания и т. д. Читают подобные 
лекции тоже, конечно, люди зна
ющие, высококвалифицированные, 
кто «на пальцах», как говорится, 
может выложить суть предмета 
лекции. Х о р о ш у ю , понятную лек
цию «Новый метод планирования 
и управления производством» про
чел заместитель начальника цеха 
Р . А . Сергеев. Активными лекто
рами являются у нас также Н . Г. 
Тонконогов, И . Н . Рукавишников 
и другие. С а м о м у мне как пред
седателю цеховой организации 
общества «Знание» нельзя, конеч
но, тоже отставать. Я прочел не
сколько лекций из цикла « К пяти
десятилетию Советской власти». 

Н о лекции — это, так сказать, 
крупные мероприятия. Кроме них 
у нас в сменах проводятся регу
лярно читки газет, беседы. Этим 
занимаются агитаторы, для кото
рых мы устраиваем семинары с 
целью повышения их кругозора и 
идейного уровня. 

Многим, наверно, приходится 
иногда быть свидетелями неприят
ных сцен, когда зал как будто не 
слышит лектора. В таких случаях 
некоторые склонны указывать на 
непопулярность темы, а кое-кто — 
на неподготовленность слушате
лей. Н а мой взгляд, все темы хо
роши и хорошо слушаются, если 
они хорошо, умно подготовлены. 

Очень важно также, чтобы тема 
была актуальной, свежей, чтобы 
прочитана была простым, доступ
ным всем языком. А это могут 
сделать только отличные знатоки 
своего дела. Д е л а нужного и очень 
важного. Ведь слушая хорошего 
лектора, каждый человек как-то 
приобщается в это время к его 
мыслям, стремится не отстать от 
них: он может под влиянием лек
ции потянуться к книгам, к зна
ниям, захочет сам разобраться в 
сложных вопросах бытия, науки и 
техники. А это, по-моему, — луч
шая награда для лектора. 

Г. К И Р Ю Х И Н , 
начальник термического 

отделения листопрокатно
го цеха № 2.-

Обмен комсомольских билетов 
в комсомольской о р г а н и з а ц и и ме
т а л л у р г и ч е с к о г о комбината п р о 
должается . По неполным д а н н ы м 
обменяли билеты у ж е 4 6 6 0 к о м 
сомольцев. . . 

В заводской к о м и т е т пришли-
обменивать свои билеты у ч а щ и е с я 
Краснознаменного т е х н и ч е с к о г о 
у ч и л и щ а X» 13 — к у з н и ц ы к а д 
ров комбината . Из его стен у ж е 
в ы ш л а целая плеяда в ы д а ю щ и х с я 
мастеров в е д у щ и х металлур гиче 
с к и х специальностей , и кто знает, 
имена с к о л ь к и х из н и х , н ы н е ш 
них питомцев у ч и л и щ а , будут з а 
п и с а н ы золотыми б у к в а м и в исто 
рию комбината . 

В коридоре сидят , дожидаясь 
своей очереди, у ч а щ и е с я 6 8 - й и 
6 9 - й г р у п п . Это будущие п о д р у ч 
ные сталеваров. Среди н и х В. П а 
у к о в и Г. К у д р и н . П а у к о в нетерпе
ливо мнется у двери : его вот -вот 

д о л ж н ы в ы з в а т ь ; К у д р и н только 
что п о л у ч и л н о в ы й билет. 

Заместитель секретаря к о м и т е 
та комсомола комбината А . М. Ц ы -
п ы ш е в тоже доволен ребятами из 
тринадцатого т е х н и ч е с к о г о , дово
лен их о р г а н и з о в а н н о с т ь ю . Обмен 
у н и х начался в понедельник , а 
во в т о р н и к к обеду из 3 2 4 ' ч е л о 
век , обменяли билеты у ж е 1 3 4 . 

Но общим ходом дела А. М. Ц ы -
п ы ш е в неудовлетворен. Из обкома 
нерегулярно п о с т у п а ю т новые 
билеты, поэтому наблюдается 
большое отставание от графика . 

Но это еще полбеды. Вся 
беда в том, что обмен идет те 
перь наспех , с к о м к а н н о . Нет воз 
м о ж н о с т и планировать оручение 
билетов в с п о к о й н о й , т о р ж е с т в е н 
ной обстановке в п р и с у т с т в и и 
секретарей . А. САШИН. 

В кузнечно-прессовом цехе хорошо трудится бригадир сварщи
ков-нагревальщиков Геннадий Григорьевич Садов. Кузнецы получа
ют металл нормального нагрева. В экономии газа по цеху тоже 
есть заслуга передового труженика. 

Много лет коммунист Г. Г. Садов — редактор стенной газеты. 
Н А С Н И М К Е : Г. Г. Садов. 

Фото Н . Нестеренко. 

НА КОНКУРС НОЙ СОВРЕМЕННИК' НА КОНКУРС 
П Е Р Е Д О М Н О Й высокий 

худощавый человек. Седи
на давно побелила его голову. 
Глубокими морщинами в раз
ных направлениях расчерчено 
лицо. Моему собеседнику ско
ро исполнится семьдесят два 
года. Н о Степан Иванович 
Ильин лишь в этом году ре
шился оставить работу, уйти на 
пенсию. 

Много повидал на своем ве
ку Степан Иванович. М о л о 
дость прошла в бурные годы 
революции и гражданской вой
ны. Вот перед нами лежит по
желтевшее от давности фото. 
Этому снимку 48 лет. Сделан 
он в бурный первый год С о 
ветской власти. Н а фотографии 
трое в матросской форме и 
трое — в солдатской. Э т о — 
шестеро друзей, возвративших
ся в Верхнеуральск, чтобы ор
ганизовать Советы. Все они 
стоят в боевой позе с револь
верами в руках. 

— Это была наша своеобраз
ная клятва — отдать свою 
жизнь за рабочее дело, — по
ясняет Степан Иванович. Вот 
это я, — показывает он на вы
сокую плотную фигуру моря
ка, — а это вожак нашей пер
вой организации Советов в 
Верхнеуральске — Николай 
Иванов. Бесстрашный был че
ловек. Всей душой предан пар
тии. 

Степан Иванович снова смот
рит на фото — отголосок его 
давней боевой молодости. И 
сами собой перед ним возника

ют картины прошлого. 
— Скоро пятидесятилетие I 

Советской власти, — задумчи- | 
во произносит он, а я вот, 
как сейчас помню семнадцатый 
год. 

И он говорит о самом глав
ном в своей жизни, о том, что 
оставило след в его сердце: 

Возвратился я во Влади- I 
восток из полугодового 'плава
ния. С л у ж и л тогда матросом ' 
на корабле «Якут» . Побывали 
мы в Японии, Китае, Америке. 
Н у и.конечно, ничего не знали 
о свершившейся революции. 

Попали мы, что называется, 
с корабля на бал. В самый ко
тел страстей окунулись. Спори
ли большевики, меньшевики, 
эсеры. 

К а ж д ы й доказывал правоту 
своих суждений в отношении 
организации власти. Первое 
время многие молодые матро
сы затруднялись, просто не 
понимали, кто ж е из оратор\зв 
был прав. Н о на всю жизнь 
мне врезалась в память речь 
большевика товарища Нейбута. 
М ы тогда поняли, что наша 
власть - - Советы. Многим, как 
говорится, открыл глаза этот 
пламенный большевик... 

Созданные на кораблях судо
вые комитеты начали работать 
на Республику Советов. Сте
пан Иванович был назначен 
председателем одного из таких 
комитетов. В с я власть в горо
де перешла в руки Советов ра
бочих и крестьянских депута
тов. 

Вскоре Степан Иванович был 
демобилизован и с оружием 
вернулся в Верхнеуральск для 
организации здесь Советской 
власти. В кармане его как бы 
в качестве мандата была по
четная грамота за укрепление 
революционного порядка ' на 
корабле, которой он награжден 
как активный организатор су
дового комитета. 

Пришли дни борьбы с вра-

огонь, была подана команда 
идти в атаку. Беляки ответили 
ураганным огнем своей бата
реи. 

Бой для партизан был неуда
чен, пришлось отступить. Н о 
этот бой был как бы боевым 
крещением для Ильина и многих 
его товарищей. И в конце-кон-
цов силы врага на этом участ
ке были сломлены. 

З А В Л А С Т Ь 
га ми народа. Трудно приходи
лось в те годы молодому С о 
ветскому государству. С груп
пой возвратившихся в родной 
город матросов и солдат он 
участвует в организации Сове
тов. 

Защитники самодержавия и 
помещичьего строя упорно со
противлялись. Когда Верхне
уральск перешел в их руки, 
Степан Иванович ушел в пар
тизанский отряд, которым ко
мандовал тогда И в а н Каши-
рин. У горы Извоз действова
ло три партизанских отряда — 
Ивана и Николая Кашириных 
и только что подошедший от
ряд Блюхера. Белогвардейцы 
крепко зацепились за высотку. 
Дневное наступление было не
возможным. 

Ж д а л и ночи. И когда стем
нело, несколько стоявших в 
стороне наших пушек открыли 

I J Т Л И Б О Е В Ы Е годы граж-
* * * данской войны. Стране 
нужны были закаленные на
дежные бойцы, готовые выпол
нить любое поручение. Степан 
Иванович вспоминает одио из 
таких заданий. 

Ночь. Н а телеге, то и дело 
застревающей в грязи, добира
ется он в деревню, Назойливо 
докучал густой осенний дождь . 
Подняв небольшой воротник 
матросского бушлата и сдви
нув лихо на бок бескозырку, 
Степан Иванович размышлял 
о том, что достать хлеб для 
Москвы и Петрограда в этой 
стороне — дело нелегкое. 

Село , куда добирался Иван 
Степанович с пятью человека
ми, назначенными для сопро
вождения, называлось Кули-
ковка. Это было родовое, ни
чем не примечательное село 
Ю ж н о г о Урала. 


